

Organo de la Agrupación Republicana de Cuenca

Periódico bisemanal

= Se publica lunes y jueves

# ¿Dineros son calidad?...

Editorial

Desde que sonaron en público los nombres de lo señores López Malo y Aimagro como presantos candidatos a la Digutación a Corte por esta provincia, un sector (pseudo-republicano) no may numeroso pues sus miembros se pueden contar con los dedos de una mano y sobran dedos ha venido haciendo una campaña de socavamiento y descrédito, calificando de incapaces a tau queridos camaradas, que, por múltiples raz-nes, son acreedores de la galardón y nosotros a vernos dignamente representatios en las Constituventes por sus personas. Alegan como su prema y poderosa razón, que necesitamos a tal objeto nombres de presligo y altura.

Pero vamos a cuentas, señores mi se ¿qué entienden ustedes por personas de prestigio y qué por hombres de altura? Porque o yo estoy loco o el prestigio politico se fundamenta única y exclusivamente en la firmeza de un crédito polític i que a prueba de adversidades se mantiene y consolida, contando, claro es, con el asenso y aplanso de una gran masa de cuidadanos; y por hambies de altura los que reunen la capacidad intelectual necesaria para conscientemente conocer y, dentro de normas de derecho, solucionar los problemas políticos del actual momento constructivo del estado republicano. Y da la feliz casnalidad en este caso de los Bres. Lopez-Malo y Aimagro, que ninguno de ellos ha sido sahimban qui de la politica casera que por estas tierras serianas nos hemos gas tado, pues su vida ideológica es una línea recta en el camino de la democracia, sin abombanientos ni torceduras, y se les reputa y tienen contrastada una inteligencia, más que sufficiente nara en Cortes hacer un parel, ao digo airoso, sino brillantísia o; pues en parangón con las mentalidades que hasta la fecha forron nuestr is diputados, López-Malo y Almagro pueden codearse con los siete sabios de Grecia.

Ahora bien, si el objetivo visual de esos señores descontentos es tan obtuso que miden a las personas por su parte material y externa y no conciben un futuro diputado sin dos pesetas, que cotidianemente fume puros, tipo mataor de toros y despilfarre el dinero pagand) cuentas y más cuentas de sus jaleadores y aduladores como un Marajá de la India o como un perfecto cretino, en ese caso, nuestros camaradas López-Malo y Almagro son dos pichichanes que no van a ningún sitio; pero pese a quien pese, sin dos pesetas (v si las tienen mejor para ellos) serán con los Sres. Sánchez-Covisa. Blanco y Mendizábal, los designados a la Diputación en Cortes por Cuenca y su provincia, porque somos miles los ciudadanos, sus correligionarios y amigos, que sabemos valerizar la dignidad y el decoro potítico de los hombres.

VINICIO

### Partido Federal

SU PROGRAMA

Puede condensarse en los si-

En el orden humanitario. -- Abolición de la pena de muerte; sujeción del ciero a las mismas leyes, deberes y derechos que el resto de los ciudadanos; matrimonio civil; supresión del presupuesto de culto y clero.

En el orden político. República tederal a base de las regiones y municipios; sustitución del régimen parlamentario por el representativo: sufragio universal, sometiendo las leves a la sanción del pueblo.

En el orden administrativo.— Elército voluntario en la paz y obligatorio en la guerra; ascensos en el mismo por antigüedad y conversión, para oficiales y soldados, del servicio en carrera.

Gratuidad de la justicia y condena en costas al litigante temerario; simplificación de los procedimientos; derecho a informar en Conse-

los de Guerra a letrados militares

Enseñanza libre y laica; aplicación a la misma de los cuarenta millones consignados a Culto y Clero; desaparición de la segunda enseñanza el estudio de lenguas

En el orden social. - Entrega a las comunidades obreras de las tierras públicas y aquellas que lieven cinco años sin cultivar; exclusión de los trabajos de fábricas, de las madres y niños menores de doce años que no sepan leer, escribir y las cuatro operaciones aritméticas; sujeción de los talleres a inspecciones giradas por los obreros; reforma de los Comités paritarios.

En el orden internacional. Afianzar las relaciones amistosas con el extranjero, especialmente con los países sud americano; procurar sostener ia paz mundial como venero de trabajo.

Madrid 22 Junio 1894. Por acuerdo del Consejo: F Pi y Margall.-Por el Comité Provincial, Estanis lao Hidalgo, presidente.

Componen la Redacción de REPÚBLICA, los señores si guientes: director, Cándido Pérez Gasión: redactor jete, Em: lio Lizondo: secretario de redacción, Joaquin Buendia; redactores y colaboradores, Juan Giménez de Aguilar, Salvador Padilla, Juan Aznar, Aurelio López Malo, Augusto M de Castro, Evaristo Pareja Contreras, Justo Culebras, Antonio Dorrego, Cánáido Mar tinez, Juan de Castro, Félix Navarro, Juan Casero, G. Manuel Fernández v Francisco

### Coplas profanas

Se asegura

De Segura, se asegura que anda suelto haciendo votos. ¡Algún pobre, sin ventura. pagará los vidrios rotos!

Me asegura un elector que hay una candidatura que, a pesar de este calor, no se altera su frescura.

De Segura, el Cardenal, nos dicen que torna aliora. ¿Lanzará otra pastoral a la grey que por él llora?. No lo permita la Altura, pues si otra vez los arenga no queda cosa seguraaunque a Segura convenga.

Se asegura formalmente una monárquica unión, que luchará fieramente por esta circunscripción. Mas si juzgan que es antaño, yo, por su bien les advieno, que este pueblo no es rebaño, ni está atrofiado, ni ha muerto. En él es hondo el sentir de su honrada dignidad, y, a nadie ha de permitir que ataque a la Libertad.

Espartaco

Chust.

atiliados cuya asistencia esperaban que por lin se habia aprobado el Reglamento por el que se ha de regir el Comité. 2." Inaugurar el aristocrático domicilio social con música de pianola cojo con tocar la Marcha Real!) y 3." cubrir los cargos que existen vacantes por haberse inhibido los señores que los ocupaban.

piqueteo de argentina campanilla, el Comité no pudo hacer uso de la palabra para exponer los interesantísimos y ya citados puntos del programa porque-por miedo a coger una pulmonía, al meterse bruscamente en la fresquita sala de le Asamblea desde los achieharrantes calores de los polvorientos caminos - tuvieron los afiliados el buen acuerdo de quedarse

, ¡Vaya por Dios!

EN LA TIERRA

Estas o parecidas palabras pronunció el Divino Maestro. Mas, la doctri-

ANO I Cuenca, 15 Junio 1931 NUM. 7 Director: D. Cándido Pérez, Parque de Canalejas Administrador: D. Julián Rojo, Mateo Miguel Ayllón, 13 \*\*: 16:**D**@ Suscripciones en Un semestre. . 0.50 Número suelto 10 cts. 25 ejemplares. . . 1,75

Toda la correspondencia política y de redacción debe de dirigirse al DIRECTOR.

Suscripciones sueltas y anuncios al

Administrador

LA BANDA DE SAN BRUNO: na acomodaticia de un significado TRES FILAS DE A UNOYEL QUE VA EN MEDIO, NO TOCA,

Ayer, domingo, se quiso celebrar la magna Asamblea que el Comité Central, Derech: Liberal Republicana Conquense había convocado con mucho bombo y más platillos.

En la orden del dia figuraban varios asuntos a tratar; pero los que tenian mayor enjundia eran los siguientes:

1.6 Participar a los innumerables

Abierta la sesión, con un fuerte requietecitos en su casa.

-MI REINO NO ESTÁ

sector de ésta Diócesis, mal puede responder a la desinteresada, excelsa y clara religión tan sabiamente explicada por Jesús.

Sabemos que a las pocas horas de proclamada la República, hubo un pater de almas que, procurando ponerse, en tan críticos instantes, a bien con su estómago, hizo las gestiones conducentes a retirar su cuentecita corriente del Banco de España por si las moscus.

Para él, misión tan elevada v sublime como la suya, es fácilmente compaginable con los viles materialismos de éste siglo, y ante el peligro inminente de perder unas cuantas pesetas reunidas Dios sabe a costa de cuantos sudores : (?)--se puede abandonar su labor espiritual en detrimento de la Religión.

No se apresure, señor, pronto, muy pronto no tendrá que correr para retirar sus tondos del Banco, porque la República muy de grado les dará la cuenta. ¿Se ha detenido a reflexionar sobre el lío que se buscaba al fugarse con tantas beutas? ¡Ansioso,...!

En Priego se celebrará, el 17 de junio, a las nueve de la noche, un mitin de propaganda electoral en el que tomarán parte significados elementos de la ciudad; D. Aurelio López-Malo, por el Radical Socialista, y los candidatos a las Cortes Constituysates **δο**n Aurelio Almagro, don José M. Alvarez-Mendizábal, don José Sánchez-Couisa y Son Carlos Blanco.

## Nuestra Candidatura

Elecciones a Cortes Constituyentes

Conjunción Republicano-Socialista

Don Aurelio Almagro Gracia

- José Sánchez-Covisa
- José M.<sup>a</sup> Alvarez-Mendizábal
- Carlos Blanco
- Aurelio López-Malo